

19 mars 2025

Annonce événementielle au sens de l'art. 53 RC

## **Exercice 2024: L'Insel Gruppe réduit nettement ses pertes et poursuit sa transformation**

**L'Insel Gruppe a clôturé l'exercice 2024 sur une perte du groupe de CHF 23,7 millions (année précédente: perte du groupe de CHF 78,0 millions), pour une marge EBITDA de 5,5 % (année précédente: 1,3 %). Au niveau de l'exploitation hospitalière, l'Insel Gruppe enregistre une perte de CHF 50,6 millions (année précédente: perte de CHF 119,6 millions). Les mesures de transformation mises en œuvre de manière cohérente commencent à produire des effets positifs et renforcent le groupe pour l'avenir.**

En 2024, un total de 54 195 patientes et patients hospitalisés pour soins aigus ont été traités au sein de l'Insel Gruppe. Après ajustement des chiffres des hôpitaux fermés en 2023 à Münsingen et Tiefenau, cela représente une augmentation de 2,4 % par rapport à l'année précédente. En raison des fermetures de sites, le nombre total a néanmoins baissé de 5,2 % par rapport à l'année précédente. En conséquence de la concentration sur la médecine universitaire, le degré de gravité des cas (Case Mix Index) est passé à 1,46 (+2,2 %). Le nombre de consultations ambulatoires a diminué de 5,2 % pour atteindre 852 058 (sans les hôpitaux de Münsingen et Tiefenau: -0,6 %).

### **L'exploitation hospitalière se redresse après un premier semestre intense**

Le premier semestre a été fortement marqué par l'introduction du système d'information et de gestion clinique (EPIC). Comme on pouvait s'y attendre, la phase de formation a mobilisé beaucoup de ressources et le lancement a temporairement limité l'exploitation hospitalière. Au second semestre, la capacité d'accueil a de nouveau pu être améliorée et l'exploitation hospitalière a réalisé un bénéfice de CHF 20,4 millions (premier semestre: perte de CHF 71,0 millions).

## Résultats des autres segments

Les autres segments de l'Insel Groupe ont généré un bénéfice de CHF 26,9 millions. Cela a été principalement dû à la compensation de valeur ajoutée du canton de Berne à hauteur de CHF 17,4 millions, liée à la régularisation des droits de propriété foncière sur le campus de l'Insel.

## Progrès tarifaires et financement

Pour les années 2024 et 2025, l'Insel Groupe a conclu des accords tarifaires positifs avec HSK (Helsana, Sanitas et KPT) pour le tarif de base universitaire. Dans le domaine de l'assurance complémentaire, la nouvelle offre «Insel Premium» a été lancée avec succès. Grâce à cette offre, l'Insel Groupe peut répondre aux exigences de transparence de l'autorité de surveillance des marchés financiers et proposer à ses patientes et patients disposant d'une assurance complémentaire une médecine de pointe associée à un service et un confort attrayants.

À des fins de financement, l'Insel Groupe a émis en novembre 2024 un emprunt pour un montant de CHF 250 millions.

## La transformation comme opportunité

L'Insel Groupe poursuit résolument un développement économique durable et a lancé plusieurs projets visant à améliorer l'efficacité. « 2024 a été une année exigeante. Nous avons initié et mis en œuvre de nombreux changements. Tout notre personnel mérite une grande reconnaissance pour cela », souligne Christian Leumann, Président de la direction de l'Insel Groupe. « Grâce à leur énorme engagement, nous évoluons progressivement pour devenir un groupe hospitalier plus résilient et tourné vers l'avenir. »

Le Conseil d'administration de l'Insel Groupe élabore actuellement une nouvelle stratégie d'entreprise. En parallèle, l'Insel Groupe continuera à faire avancer activement cette année les améliorations structurelles et culturelles engagées. Le nouveau bâtiment principal (bâtiment Anna Seiler) et le nouveau système intégré d'information et de gestion clinique (EPIC) offrent des conditions optimales pour aligner durablement les processus de traitement le long du parcours patient et garantir ainsi des soins médicaux modernes et de premier ordre. La transparence et un dialogue ouvert avec les collaboratrices et collaborateurs, les partenaires et le public devraient renforcer la confiance dans le groupe hospitalier et soutenir la transformation continue de l'Insel Groupe vers un prestataire de soins de santé leader, innovant et pérenne.

## Informations supplémentaires

[Comptes consolidés 2024 de l'Insel Groupe](#) (en allemand)

Le **rapport annuel** de l'Insel Gruppe paraîtra le 20 mars 2025 et sera disponible sur le [site Internet](#) de l'Insel Gruppe.

### Renseignements pour les médias

Le service des médias peut accorder un rendez-vous pour un entretien téléphonique avec les personnes suivantes le jeudi 20 mars 2025 entre 9h00 et 11h00:

- Prof. Bernhard Pulver, Président du conseil d'administration de l'Insel Gruppe
- Prof. Christian Leumann, Président de la direction par intérim de l'Insel Gruppe
- Stefan Janz, Directeur des services de gestion de l'Insel Gruppe

Service des médias: téléphone +41 31 664 24 53 / kommunikation@insel.ch

L'**Insel Gruppe** est un grand groupe hospitalier de médecine universitaire et intégrée en Suisse. Fort d'une qualité, d'une recherche, d'une innovation et d'une formation de pointe, il assure une offre complète de soins de santé, à travers toutes les phases de la vie, en permanence et à l'endroit adéquat. Chaque année, quelque 850 000 consultations ambulatoires sont données et quelque 55 000 patients et patientes stationnaires sont traités selon les méthodes thérapeutiques les plus modernes au sein de l'Insel Gruppe. De surcroît, l'Insel Gruppe est une entreprise formatrice pour une multitude de professions et une institution importante pour la formation continue des jeunes médecins. Quelque 11 000 collaborateurs et collaboratrices travaillent à l'Insel Gruppe.

Rendez-nous visite sur:

